

## 就職情報交換「産学懇談会」開く



上：産学懇談会の会場  
下：企業の人事担当者と話す瀬戸熊理事長



業種別では建築・土木、機械・電気・情報・通信などのIC関連がとりわけ旺盛な採用意欲を

本学が企業と親睦を深め、学生の就職情報を交換し合う今年度の「産学懇談会」が10月30日、ホテルニューオータニ幕張で開かれ、過去最多の505社から人事・採用担当者517人が出席した。出席企業が500社を超えたのは初めて。経済情勢の好転による人手不足で企業の採用意欲が高いことに加え、最近の躍進で「千葉工大」への注目度が高まっていることが背景にある。

一般入試で創立以来最大の5万888人の志願者を集め、東京理科大を抜いて理工系大学の第1位になったことなどを紹介し、「千葉工大は理工系トップクラスの『優秀な学生を』企業側に熱気

見せており、第1部の冒頭、あいさつに立った小宮一仁学長は本学の躍進ぶりについて、「国際金融研究センター」来春開設

の精神は全く色あせていない」として、科学技術の最先端を行く未来ロボット技術・惑星探査・人工智能・ソフトウエア技術の3つの研究センターに統合する「国際金融研究センター」を金融工学研究で国内外で高い評価を得ている小林孝雄氏（現青山学院大学院国際マネジメント研究科教授／東大名誉教授）を招いて開設す

ることを明らかにした。小林氏は第1部で「経済とバブルーその光と影」と題して、2008年に世界経済を揺るがしたリーマン・ショックが起きた仕組みを独自の金融工学の理論を使って講演した。

協定書を手にアミティ科学技術革新財団のセルヴァムルティー理事長（中央左）と小宮学長が2017年春入社の大

会社説明会などの広報が2017年春入社の大経団連の榎原定征会長が2017年春入社の大學生の面接解禁を「6月」に前倒しする可能性を表明したのは、本学が産学懇談会を開く3日前の10月27日。11月9日には定例記者会見で経団連の方針として発表した。さらに政府や大学と協議し、11月中に指針として正式に決定する。

「準備が大切」

「就職活動は準備がと

# 最多505社が出席 志願者増 躍進の本学に注目

競争を勝ち抜いた学生が学ぶ大学になっている」と胸を張った。

また、第2部では瀬戸熊理事長が「本学は今年、創立73周年を迎えたが、『世界文化に技術で貢献する』という建学の精神は全く色あせていない」として、科学技術の最先端を行く未来ロボット技術・惑星探査・人工智能・ソフトウエア技術の3つの研究センターに統合する「国際金融研究センター」を金融工学研究で国内外で高い評価を得ている小林孝雄氏（現青山学院大学院国際マネジメント研究科教授／東大名誉教授）を招いて開設す

ることを明らかにした。小林氏は第1部で「経済とバブルーその光と影」と題して、2008年に世界経済を揺るがしたリーマン・ショックが起きた仕組みを独自の金融工学の理論を使って講演した。

「大学の担当者と早く名刺を交換したいと思いまして」「先生とぜひ情報交換をしたかったので」などと話す企業の担当者からは、何としても優秀な学生を採用したいという熱気があふれていた。

また、宮川博光常務理事は中締めのあいさつで、「今年の方式に修正案が必要なことは私どもも実感している。最も大切なのは学生がきちんと組織みをつくること。千葉工大の学生は『めげず、伸びしろの大き

い』と語った。また、榎原定征会長は定例記者会見で経団連の方針として発表した。さらに政府や大学と協議し、11月中に指針として正式に決定する。

「準備が大切」

「就職活動は準備がとても大切。仮に広報活動解禁が、今回同様の3月になつたとしても、それまで何も準備をしなかつた人としては、必ず結果に大きな差が出てしまう。自分自身の就活スイッチを早くオンにして、有意義に活動をしてほしい」



千葉工業大学・入試広報部  
〒275-0016 千葉県習志野市津田沼2丁目17番1号  
TEL 047(478)0222 FAX 047(478)3344

<http://www.it-chiba.ac.jp/>

毎月1回(8月を除く)15日発行

## ニュースガイド

- 2面 小澤研・西村さん、工藤さん国際会議で受賞／入江主任研究員、奨励賞も／富井教授に優秀著作賞／滝口さん向日市口ゴ優秀賞／福嶋助教に奨励賞
- 3面 「シンナライブ」スタート／子どもプロジェクト夏企画開く／「エコメッセ in ちば」に本学出展／出版案内
- 4面 県大学野球秋季2部で本学が完全優勝／実験動物慰霊祭／校友「管家基夫氏」
- 5面 タイ、中国 海外研修に参加して
- 6面 11月オープンキャンパス／新任紹介

教員たちも企業の人事担当者と交流



学生を対象とする企業の面接解禁を「8月」から「6月」に前倒しするという情

報も会場の大好きな話題に。

日本私立大学協会常務理事として就職委員会を主宰し、国・公・私立大学と高専

月に前倒しするという情

報も会場の大好きな話題に。

日本私立大学協会常務理事として就職委員会を主宰し、国・公・私立大学と高専

宇宙空間など微小重力環境下での科学を議論する「第6回国際宇宙物理科学シンポジウム（ISPS-6）」＝日本マイクログラビティ応用学会主催＝は9月14～18日、京都市上京区の同志社大室町キャンパスで開かれ、小澤俊平・機械サイエンス准教授の研究室の

大学院生2人がポスター発表で Brilliant Poster Award（ポスター賞）をダブル受賞した。

2人はともに機械サイエンス専攻修士1年で、

▽西村大さん＝「電磁浮遊法による酸素活量を考

慮した銀および銅融体の表面張力」を発表▽工

小澤研究室では金属材

料などを微小重力環境

下で容器を使わず浮遊さ

せて溶融・凝固させ、新

材料を生み出すなどの研

究をしている。

铸造や結晶成長、溶接

中浮揚できる電磁浮遊技

術を使って、サンプルが測

定装置から汚染されること

を完全に抑制して、もう付

プロセスで求められている銅や銀の正確な表面張力測

定を行った。

工藤さんは、この方法

は、この方法にレーザー加

熱を組み合わせ、従来は

溶融する困難だったチタ

ンについて、絶対温度2

300Kの高温までの表

面張力測定に成功した。

西村さんはポスター構

いきたい

一方、工藤さんも「英

語のポスター作りは、日

本語に比べ文字数が多くなってしまい、レイアウトに苦戦しました」と語

毛利宇宙飛行士に説明する西村さん

も挑戦して

成について何度も相談し完

成度を高めた。「受賞

でき、とてもうれしかった。今後はまたどこかや

り、英語が不安でした

が、賞を頂けてすごい

な所を身にしみて感じた

ので精進したい」と語った。

I S P S S は国際会議と

して、各国の宇宙機関が

主催し合っている。

## 国際会議でダブル受賞

### ▼ 小澤研の西村さん、工藤さんポスター賞



## ロボット学会研究奨励賞も

### ▼ 入江主任研究員 ロボット自己位置推定で

ト学会学術講演会（福岡市）で発表された。発表論文は「初めて訪れる場所における2次元市街地図を用いた自己位置推定」。

入江主任研究員は、G oogle Map のよ

うな既存の市街地図を用

いて移動ロボットの自己

位置推定を行う研究を進

めている。事前情報や物

体認識を用いず直接、自

いる。

未来ロボット技術研究センタ（f u R O）の

が、研究奨励賞に決ま

った。今年9月4日、同学

会の第33回学術講演会（東京都足立区・東京電

力アカデミー市ヶ谷私会館

9月、第32回日本ロボッ

ト学会学術講演会（福岡市）

・九州産業大学で発表し

た、移動ロボ

ットの自己位

置推定方法に

ついての研究

が、研究奨励賞に決ま

った。今年9月4日、同学

会の第33回学術講演会（東京都足立区・東京電

力アカデミー市ヶ谷私会館

9月、第32回日本ロボッ

ト学会学術講演会（福岡市）

・九州産業

大学で発表し

た、移動ロボ

ットの自己位

置推定。

入江主任研究員は、G

oogle Map のよ

うな既存の市街地図を用

いて移動ロボットの自己

位置推定を行う研究を進

めている。事前情報や物

体認識を用いず直接、自

いる。

入江主任研究員は、「受

賞は大変うれしい。今後

さらに研究を進め、本當

に使われる技術になるよ

う頑張りたい」と語って

富井規雄・情報工学科

教授が発表した「都市鉄

道直通運転のダイヤを考

える」（電気車研究会鉄

道ピクトリアル）201

4年6月号掲載）が、鉄

道友の会の2015年・

定期刊行物部門）に決ま

った。授賞式は10月4

日、東京・九段北のアル

カディア市ヶ谷私会館

富井教授はこれまでに

富井規雄記念優秀著作賞

富井教授は

コンピュータ

ーを駆使した

鉄道システム

工学のスペシ

ヤリスト。

富井教授

富井規雄・情報工学科

富井教授が発表した「都市鉄

道直通運転のダイヤを考

える」（電気車研究会鉄

道ピクトリアル）201

4年6月号掲載）が、鉄

道友の会の2015年・

定期刊行物部門）に決ま

った。授賞式は10月4

日、東京・九段北のアル

カディア市ヶ谷私会館

富井教授はこれまでに

富井規雄記念優秀著作賞

富井教授は

コンピュータ

ーを駆使した

鉄道システム

工学のスペシ

ヤリスト。

富井教授

富井規雄・情報工学科

富井教授が発表した「都市鉄

道直通運転のダイヤを考

える」（電気車研究会鉄

道ピクトリアル）201

4年6月号掲載）が、鉄

道友の会の2015年・

定期刊行物部門）に決ま

った。授賞式は10月4

日、東京・九段北のアル

カディア市ヶ谷私会館

富井教授はこれまでに

### ▼ 「都市鉄道直通運転のダイヤを考える」

## 富井教授に優秀著作賞

### ▼ 「鐵道ダイヤのつくりかた」（オーム社／2010）などの専門書や一般書を出版している。

島秀雄は、旧国鉄（D

51形機関車を設計。後に

十河信一国鉄総裁（当

時）のもと、技師長とし

て行われた。

富井教授は、

コンピュータ

ーを駆使した

鉄道システム

工学のスペシ

ヤリスト。

富井教授

富井規雄・情報工学科

富井教授が発表した「都市鉄

道直通運転のダイヤを考

える」（電気車研究会鉄

道ピクトリアル）201

4年6月号掲載）が、鉄

道友の会の2015年・

定期刊行物部門）に決ま

った。授賞式は10月4

日、東京・九段北のアル

カディア市ヶ谷私会館

富井教授はこれまでに

富井規雄記念優秀著作賞

富井教授は





平成27年度千葉県大学野球秋季リーグ戦2部リーグは9月5日～10月18日、本学西浜野球場で開催され、本学チームが10勝2敗（勝ち点5）で、全チームから勝ち点を奪う完全優勝を果たした。2部では、3季ぶり4回

# MVPに岩堀選手

日の優勝。  
竹内秀一・野球部監督  
(学生センター課長)は  
「個々のモチベーショ  
ン、志を高く持たない  
と、レベルは上がらな  
い。やられた野球で  
はなく、自ら取り組む野  
球をした結果が優勝につ

#### 試合前にミーティング

は、最優秀選手賞に岩堀智紀選手（経営情報学科4年・東海大希望洋高出身）が選ばれたほか、最多勝に6勝を挙げた川田瑛介投手（プロジェクトマネジメント学科3年・国府台高出身）が選ばれた。

そのほかの表彰選手・成績は次のとおり（学科学年の次は出身高校）。



実験動物を慰靈

れた＝写真。本学の教育・研究活動に貢献した実験動物を供養するため、例年開かれているもの。

首位打者	岩堀智紀	回目受賞	外野手	川上祐作
ベストナイン		回目受賞	(経営情報科学)	
二塁手 石橋好古	2	科3年・日大習志野)		
三塁手 小黒功季	2	科3年・日大習志野)		
四回受賞(金融・経営リ		打率		
スク科学科4年・成東)				
四回受賞(経営情報科学				
科3年・日大習志野)				
科3年・船橋一和)				
科3年・船橋一和)				
外野手 岩堀智紀	3			
分	7位 川上祐作	1位 岩堀智紀	5割	
	3割5	4位 石橋好古	3割7	
		5位		
		6位		
		7位		
		8位		
		9位		
		10位		



優勝杯を手渡される石橋主将



優勝杯と賞状を手にする(左から)川田、岩堀、小黒、川上、石橋、橋本の各選手

人が参列。順番に献花し、実験に供された動物たちに感謝と哀悼の意を捧げた。本学は、科学技術の発展がこれら動物たちの犠牲の上に成り立っていることを再認識し、今後も正しい倫理観を持つて教育・研究活動に従事していくことにしていく。

A-I資格をとって35年。いまだも年間約6万キロは国内を車で走る。「凍土地帯から赤道直下まで、行ってへん国は北朝鮮くらいのもんですね」と明るい大阪弁で笑う。

浪速の水で育った。「私立の単科工大では「一番古い」と本学へ。下宿へ移る前の1年間、質実剛健で鳴る千種寮で過ごし、小型ながら大阪ナンバーのマイカーをキャンパスで乗り回したという。ほんぼらんだったようだ。一方で、鍛錬にと空手部に属した。

「でも身体は小さく、相手の突きをかわすのが難儀やつた」とか。このため3年生のとき独自に柔道部を立ち上げ、主将に。沖縄空手の流れ

をくむ。相手の攻めをかわすのをモットーにする拳法である。人気を呼び、空手部員の数をしのいだ。当然、反発を呼ぶ。顧問の先生を介して丸く収めたが、元々まとめる才覚があったのだろう。ところが卒業単位の方が足りず、1年留年してしまった。

翌年、合金に混ざる気泡をテーマにした研究で無事卒業、機械メーカーへ入った。ほぼ同時に学生時代の知り合いだったいまの奥さんと結婚している。約2年後、「家の仕事を」と父に要請され、大坂へ戻った。

一晩の間を削って勉強しましたわ。このときほど英語をやつとくんだったと痛感したことはありまへん。1年目は言葉を、2年目は膨大な規格習得に精を出した。「下宿先のご夫婦は親身になって助けてくれました。感謝してます」。おかげで試験は一発でパス。アジア人第1号でもありました。帰国後、収入は平社員並みから部長級以上がり「ホンマにこんなにもうてえんやうかって、ASMEの極東事務所へ問い合わせたくらい」と驚く。

「やうか」と皮肉の「も返す。付き合いの長い神戸製鋼所高砂製造所（兵庫県）の遠藤将夫・機器品質保証室長は、「モノづくりは眞面目でないとダメ。きびしく、優しい親爺みたいな存在です」。たまたまストレスは釣りや小中高校生へのボランティアの空手指導でほぐす。免許は剛柔流5段。「仕事ともども体の動く間は定年なしで続けます」と菅家さん。長男長女は結婚し、妻と次女の3人暮らし。11人の日本人インスペクターを擁する事務所（大阪市）を主宰する。

# 英語力不足で卒後、猛勉 アジア人第1号に



「ストリーム解消は、釣りや空手で」と管家さん。

（The American Society of Mechanical Engineers）米国の機械工学に關する學会かつ職業團体。その公認検査官は政府機関員としての資格有し、給与は当該機関経て支給され、マニコアル検査マニュアルに沿つた試験場設計や規格通り製品化されていなければ、安全性を以て監査する。

実家所だ。業所を納品。グロー位で必得が求もアメし「キ私の家勧めらへ移ユニーに28歳

は祖父の代からの鉄工  
大阪、愛知、千葉に事  
構え、大手の製鋼所へ  
1970年代、市場の  
バル化に伴い、工場單  
要なASME認証の取  
められ始める。実家へ  
リカ人のAIが出入り  
ミも取つたらどうか。  
に下宿したらしい」と  
れた。身分を損保会社  
、妻子を日本に残し二  
一ヶへ旅立つた。とき

なので実家を含め検査対象の会社などからは独立しなくてはならない。1週間で北海道から関西、さらに九州へとハードな移動も。大型プラントの製造段階審査および出荷承認のほか、火力発電所、コンビナートなど据え付け先での最終完了確認や各製造所の年次監査などに回る。イラン・イラク戦争さ中の1984年、イラク空軍に爆撃されたイラン・ジャパン石油化学(IJPC)の現場にも立つ



# 学科の魅力アピール



学科説明会＆学び体験に熱がこもる

秋晴れの11月1日、この季節では初めてのオーブンキャンパスが津田沼校舎で開かれ、受験生・父母ら205人来場した。

入試シーズンを控え、用意された関連講座は

▽推薦入試説明会&対策講座▽

一般・センター入試説明会

台予備学校講師による入試問題解説授業——など。「学科説明会&学び体験」は6号館、7号

館を中心に関かれた。学

科説明のほかに、工作体

験、研究室ツアーなど、

各科の特色を生かしたイベ

ントが並んだ。来場者

らは物づくりの魅力に刺

激されながら、各会場を

回った。

今回は学生企画も盛り

だくさん。「リット」「K

OMADO」「フォーミ

ュラカ」「プチワーカ

ーショップ」と、ユニーク

な活動に、来場者たちは

興味津々。構内を効率よ

く案内するキャンバスツ

ショット」で、ユニーク

な活動に、来場者たちは

興味津々。構内を効率よ

く案内するキャンバスツ